

## Cae exportación por crisis en EU (El Reforma 25/09/08)

Cae exportación por crisis en EU (El Reforma 25/09/08) El déficit comercial en agosto se disparó a 2 mil 243 millones de dólares, el más grande en 44 meses. Foto: Archivo Las ventas de la rama automotriz se derrumbaron 13 por ciento en agosto, y las ventas al exterior del sector manufacturero cayeron 3.8 por ciento Gustavo de la Rosa y Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 septiembre 2008).- La debilidad de la economía estadounidense provocó que por primera vez desde agosto de 2003, las exportaciones manufactureras mexicanas tuvieran un comportamiento negativo, según las cifras oportunas de la balanza comercial. En agosto pasado, las ventas al exterior del sector manufacturero cayeron 3.8 por ciento anual, revelan datos del INEGI y la Secretaría de Hacienda, principalmente por la baja en ventas de la rama automotriz, que se derrumbaron 13 por ciento. En el resto de esta industria, la baja fue de 0.4 por ciento. Para César Castro, director de análisis del CAPEM, la manufactura en México se mueve en el terreno negativo, principalmente por la debilidad del ramo automotriz, porque la manufactura en EU vive su peor desempeño desde 2002. El valor de las ventas automotrices hacia Estados Unidos cayó 16.4 por ciento anual en agosto pasado, mientras hacia el resto del mundo subió 3.1 por ciento. Durante agosto, las exportaciones totales aumentaron 5.6 por ciento, en tanto que las importaciones crecieron 10 por ciento. El déficit comercial de agosto se disparó a 2 mil 243 millones de dólares, muy lejos de los 869 millones esperados por analistas, el más grande en 44 meses. Dos años con bajas remesas La crisis financiera en Estados Unidos tendrá efectos negativos también en las remesas, y tendrá una duración de dos años, prevén especialistas. Las principales razones de esta baja serán el menor dinamismo de la economía de EU, las mayores trabas para cruzar la frontera y el incremento de restricciones para contratar trabajadores ilegales, estimó Jorge Vázquez Costilla, director general de la consultora Harbor Intelligence. Este panorama adelgazará el envío de dinero en 4.5 por ciento este año y 2 por ciento en 2009, dijo. Guillermina Rodríguez, analista de Banamex, consideró que el panorama estadounidense apunta al estancamiento. La industria de la construcción no está creciendo, lo que se traduce en más desempleo, y esto le pega a las transferencias de dinero, dijo. Entre las entidades federativas más "castigadas" estarán Aguascalientes, Hidalgo, Distrito Federal, Michoacán, Jalisco y Zacatecas.